

6.

## Fortsetzung.

Mein Grauschimmel war außerordentlich wißbegierig, ich mußte ihm von den europäischen Reichen und ihrer Verfassung, von der Handlung, den Fabriken, den Künsten und Wissenschaften, den Reichthum und der Macht der Europäer, erzählen; ich würde aber meinen Lesern nur Langeweile machen, wenn ich ihnen alles, was hin und her gesprochen wurde, wiederholen wollte.

Endlich kamen wir auch auf den Krieg und die Ursachen desselben, davon erzählte ich ihm gar manches, was ihn in das größte Erstaunen setzte. Er wollte durchaus nicht glauben, daß man sich bei uns oft zwanzig ja dreißig Jahre